Inauguration d'un lieu de défense de l'environnement 21 JAN. 2012 L'EVELL NORMAND



L'architecte du projet, Pascal Séjourné, a fait visiter aux différents politiques présents le pôle ainsi terminé.

« Vous avez dit avancer pas à pas, mais ils sont rapides. Tout commence, il v a quelques années pour apporter au château de Beaumesnil un potager et par la même occasion, un conservatoire pour les légumes anciens. Et aujourd'hui, vous accompagnez ça de ce pôle environnemental solidaire, qui est donc également un gîte, un

atout majeur pour le tourisme. Un projet rapidement réalisé et avec efficacité. Certes, 80% ont été financés par les aides publiques mais encore fallait-il trouver les 20% restant. Vous avez su associer un projet moderne et innovant à un élément maieur du patrimoine normand. Félicitations à tous ». Le préfet de l'Eure. René Bidal.

comme les différents élus politiques présents sont unanimes : le pôle environnemental solidaire est un bon point.

Gîte de France

« Tout a commencé en 2006, avec la création de l'association. En 2008, naissance du potager conservatoire avec le développement de la production maraîchère et de nombreux engagements environnementaux. Puis en 2010, l'association a pu acquérir cette maison qui accueille aujourd'hui ce pôle environnemental solidaire grâce à une épargne solidaire », rappelle Annick Bril, présidente de l'association.

Un lieu créé avec la volonté de pouvoir conjuguer vente de produits locaux et biologiques, éducation à l'environnement et offre touristique (création d'un gîte) en intégrant les dimensions sociale et environnementale à une échelle locale. « Avec cette maison, nous sommes répertoriés gîte de France, trois épis, gîte écologique et elle est accessible aux personnes à mobilité réduite », ajoute Annick. « Il y a quatre chambres à l'étage et une chambre en bas pour un total de 14 lits. Pour l'isolation, une verrière bioclimatique a été installée côté sud. L'intérêt est multiple. L'architecture de la maison n'est pas masquée et les rayons du soleil sont captés par cette verrière puis redistribué dans une masse thermique sous la maison », pointe Pascal Séjourné, architecte du pro-

Succès populaire

Annick n'a pas oublié de souligner le travail des nombreux participants bénévoles à ce projet, ce qui a permis une réduction des coûts, mais aussi à tous les autres.

« Depuis 2006, l'association avance pas à pas et il nous reste encore des choses à faire », conclut la présidente avant de laisser la parole à Jean-Claude Rousselin, président de l'Intercom Risle et Charentonne. « Ce pôle est exemplaire de par sa rapidité... de réalisation. Une concrétif . C'est ensuite Claude Taleb. sation qui s'est faite dans le respect des engagements de l'association et c'est à souligner. Je fais le vœu que le territoire sache se saisir de cet atout. Longue vie au pôle, nous avons eu raison d'y croire ».

« C'est un très bel exemple d'économie sociale et solidaire. Cela montre la possibilité de construction et de développement mais aussi l'utilité de l'argent public, Le projet'à une utilisation originale de l'énergie solaire via la verrière bioclimatique et à une pérennisation du patrimoine existant. C'est remarquable », explique Lionel Prévost, vice-président du Département de l'Eure et président de la commission dévèloppement durable.

vice président du Conseil régional en charge de l'économie sociale et solidaire, de la pêche et du tourisme, qui s'est exprimé. « 1001 légumes est une petite association qui a très vite su faire ses preuves et qui a su fédérer. Pour preuve le succès populaire à chaque manifestation qu'elle organise. Nous avons la chance d'avoir des porteurs de projets comme cette association sur notre territoire ».



Le pôle est aussi un gîte, un atout majeur pour le tourisme.